



Kantonsratsfraktion

Till Aders | Webergasse 5 | 8200 Schaffhausen

An den
Präsidenten des Kantonsrates
Regierungsgebäude
Beckenstube 7
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 15. April 2015

Postulat 2015/2

Ergebnisse von Wahlen und Abstimmungen in maschinenlesbarer Form zur Verfügung stellen

Sehr geehrter Herr Präsident

Die Unterzeichnenden ersuchen Sie, folgendes Postulat auf die Traktandenliste zu setzen:

Der Regierungsrat wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass sämtliche Ergebnisse von kantonalen Wahlen und Abstimmungen seit 2003 in maschinenlesbarer Form auf der Website des Kantons zur Verfügung gestellt werden.

Begründung:

Auf der Website des Kantons werden die Ergebnisse aller Urnengänge seit 2003 veröffentlicht. Dies ist sehr begrüssenswert. Leider werden die Ergebnisse ausschliesslich im (proprietären) PDF-Format zur Verfügung gestellt. Dieses Format gilt als nicht maschinenlesbar, es kommt einem digitalen Ausdruck gleich.

Beim Erheben der Daten, also beim Erfassen der ausgezählten Stimm- und Wahlzettel, werden die Daten maschinenlesbar erfasst. Dies unter anderem, weil die Verwaltung damit weitere Berechnungen anstellt.

Will man als interessierte Bürgerin oder als seriöser Politiker mit den bereits erhobenen Daten arbeiten, so muss man diese in aufwändiger (Hand-)arbeit aus den PDF-Dokumenten auslesen. Es gibt jedoch keinen Grund, die Rohdaten der Ergebnisse von kantonalen Wahlen und Abstimmungen nicht in einem maschinenlesbaren Format bereitzustellen.

Danke und freundliche Grüsse

 

Till Aders


